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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 09.01.2018 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende:  19:50 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/001/2018 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Heinz Gohsmann  

 Stadtvertreter/in 

Herr Holger Fritz  

Herr Karl-Heinz Kruse  

Herr Christian Meyer  

Herr Peter Scholz  

Herr Ralf Seemann  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Marko Schultz  

 Verwaltung 

Frau Irene Beese  

  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
Frau Dagmar Poltier 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 07.11.2017, 

07.12.2017 und 12.12.2017 

 4   Einwohnerfragestunde 

 5   Beratung Haushalt 2018 - Investive Maßnahmen 

 6   6. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Schmutzwas-

serentsorgung der Stadt Boizenburg 

Vorlage: 174/17/30/1 

 7   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 8   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 

 9   Bericht der Verwaltung 

 10   Anfragen 

 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 13   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 

3 

 14   Schließen der Sitzung 
 
 



 

  17.01.2018 

  Seite: 3/6 

  
 

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 

Mit 6 anwesenden  Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. 

Ab Top 3 zur Abstimmung der zweiten Niederschrift waren 7 Mitglieder anwesend.  

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Beschluss: 

Die Tagesordnung wird ohne Änderung beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis:  6/0/0 

 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 

07.11.2017, 07.12.2017 und 12.12.2017 

 

Beschluss: 

Niederschrift vom 07.11.2017 wird ohne Beanstandung gebilligt. 

Niederschrift vom 07.12.2017 wird ohne Beanstandung gebilligt.  

Niederschrift vom 12.12.2017 wird ohne Beanstandung gebilligt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

    Vom 07.11.2017  4/0/2 

 

Vom 07.12.2017   6/0/1  

 

Vom 12.12.2017  7/0/0 

 

 

zu 4 Einwohnerfragestunde 

 

Keine Fragen 

 

 

zu 5 Beratung Haushalt 2018 - Investive Maßnahmen 

 

Herr Gohsmann erläutert die Vorläufige investive Ein- und Auszahlungen. 

Im HA wurde am Vortag die Beratungsfolge für den Haushalt 2018 in den Ausschüssen bestä-

tigt. Die Beschlussfassung soll am 22.02.2018 nach Beratung in der STV erfolgen, davor tagen 

noch alle Ausschüsse. 

Die eingestellten Maßnahmen sind alle wichtig. 
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Frau Beese weist darauf hin, dass ca. 30.000,00 € für den Schmutzwasserkanal im Bereich der 3. 

Änderung des B-Planes 28 (NORMA) noch fehlt. Diese Summe wird noch eingetragen. 

 

Herr Meyer fragt noch mal nach, ob der Bau des Kommunikationszentrums mit den Fraktions-

vorsitzenden so abgestimmt wurde? 

Herr Gohsmann sagt, dass nicht direkt für jedes Projekt abgestimmt wurde, bei den einzelnen 

HH-Jahren wird es immer wieder Verschiebungen der Maßnahmen geben. 

Herr Meyer spricht den Kostenansatz für die Containerlösung an, die Erweiterung der Schule ist 

wichtig, aber ist diese Summe realistisch? Die Stadt sollte die Planung im HH 2018 lassen, da-

nach stehen Kostenberechnungen fest. 

Die Diskussion erfolgte noch weiter. 

 

Herr Meyer macht den Vorschlag, wenn die Containerlösung für die R.-Tarnow-Schule kommt 

und dabei erfolgt eine Einsparung von den jetzt geschätzten Kosten von 1,1 Mio, 

dann sollte die Einsparungssumme für das Kommunikationszentrum verwendet werden. 

Dieser Vorschlag sollte mit in die Haushaltsdiskussion einbezogen werden. 

 

Die vorläufige Liste der Investitionen wird vom ABSVD zur weiteren Beratungen 

empfohlen mit 7/0/0. 

 

 

zu 6 6. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die 

Schmutzwasserentsorgung der Stadt Boizenburg 

Vorlage: 174/17/30/1 

 

Der Inhalt der Vorlage wurde in der Dezembersitzung bereits beraten. 

Die Ergänzungsvorlage ist aus dem Grund der Rechtskraft  der Änderungssatzung notwendig. 

Die neu zu beschließende Satzung für Regenwassergebühr hat auf die vorliegende Satzung für 

Schmutzwasser kein Einfluss.  

 

Beschlussvorschlag:  

Die Stadtvertretung billigt auf ihrer Sitzung am 18.01.2018 die von der COMUNA GmbH vorge-

legte Gebührenkalkulation 2018/2019 für die zentrale Schmutzwasserbeseitigung und für die 

dezentrale Abwasserbeseitigung der Stadt Boizenburg/Elbe. 

Die Stadtvertretung beschließt auf ihrer Sitzung am 18.01.2018 die 6. Satzung zur Änderung der 

Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Schmutzwasserbeseitigung der Stadt Boizen-

burg/Elbe.  

 

Abstimmungsergebnis:  7/0/0 

 

 

zu 7 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 

Herr Gohsmann erläutert, dass die Verwaltung aus dem Verkehrskonzept heraus Maßnahmen 

entwickelt, die kurzfristig gelöst werden können. 

Das sind zum Beispiel Änderungen durch die Verkehrsbeschilderung. 

Die vorzuschlagenden Maßnahmen müssen mit der Verkehrsbehörde des Landkreises abge-

stimmt werden. 
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Herr Scholz sprach die Parksituation am Hafenkopf in Bezug auf den Griechen an. 

Der Grieche hat um Hilfe gebeten, ob auf der Seite seiner Gaststätte zum Hafen hin, Parkplätze 

eingerichtet werden können, da unter seinen Gästen gerade bei Familienfeierlichkeiten oft älte-

re, gebehinderte Gäste sind.  

Der Eigentümer sollte dieses schriftlich bei der Stadt einreichen. 

Es wurde darauf hingewiesen, dass nicht unweit ein großer Parkplatz sich befindet. 

Auch wenn auf der Seite der Gaststätte Parkplätze (nicht am Hafenkopf direkt) eingerichtet wer-

den, kann der Gaststättenbesitzer nicht davon ausgehen, dass die Plätze für seine Gäste freige-

halten werden. 

Der Sachverhalt muss geprüft werden.  

 

 

zu 8 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 

 
Schillerstraße 
Baufirma hat im Dez. noch die Asphalttragschicht eingebaut, z.Z ist Winterpause. 
 
Neues Auffangbecken  
Für das Speicherbecken an der Schwartower Straße ist das Leistungsverzeichnis kurz vor 
der Fertigstellung. 
Es  ergaben sich im Hinblick auf das anstehende Grundwasser noch Komplikationen bei der 
Ausführungsplanung, die es vorher zu lösen hieß. 
 
Für die  öffentliche Ausschreibung hat sich folgende voraussichtliche Terminkette ergeben: 
 
Anzeige in der „BI“    17.01.2018 
Datum Versand    22.01.2018 
Submission    23.02.2018 
Prüfergebnis    27.02.2018 
ABSVD    13.03.2018 
Zuschlagserteilung STV  22.03.2018 
Auftragsvergabe unterzeichnet 23.03.2018 
Baubeginn  voraussichtlich  03.04.2018  

  

 

zu 9 Bericht der Verwaltung 

 

In dem neuen Sitzungskalender ist für März keine Sitzung des ABSVD vorgesehen. 

Für die Vergabe Speicherbecken wird aber ein Ausschuss benötigt. 

Es wird festgelegt, dass am 13.03.2018 eine Ausschusssitzung stattfindet. 

Die Überschneidung mit dem RPA wurde mit Herrn Fritz besprochen und er spricht es mit sei-

nem Vertreter an. 

 

Da am 06.02.2018 ein neuer Termin für die Haushaltsberatung angesetzt wurde, kann der Ter-

min am 23.01.2018 entfallen. 
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zu 10 Anfragen 

 

Herr Schulz  Der Schacht in der Straße Grüner Weg ist eine Gefahr und muss  

   schnellstmöglich behoben werden. 

Herr Gohsmann erläutert, dass dieses bereits vor Weihnachten erledigt sein sollte. 

Herr Kellermann soll noch mal aufgefordert werden, diesen Zustand zu ändern. 

 

   Ist die Telecom bereits dabei gewesen und hat den Radweg wieder 

aufgebrochen? 

Es ist bereits erfolgt, LKT hat von der Telecom den Auftrag die Asphaltdecke wieder zu schlie-

ßen. Jetzt ist der Bereich gepflastert. 

 

Herr Meyer  In der Schwartower Straße ist das eine Gebäude (Scheune)  

   einsturzgefährdet. 

Auf Nachfrage beim Landkreis wurde mitgeteilt, dass eine Sicherungsmaßnahme bereits durch-

geführt wurde, der Antrag auf Abbruch der Restscheune liegt vor. Es besteht jetzt kein weiterer 

Handlungsbedarf. 

 

 

zu 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. 

 

 

zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 

31 Abs. 3 

 

Es wurden keine Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil gefasst. 

 

 

zu 14 Schließen der Sitzung 

 

Die Sitzung wurde um 19:50 Uhr geschlossen. 

Nächste Sitzung ist am 06.02.2018. 

Zu der Sitzung hat sich Herr Meyer (Urlaub) bereits jetzt entschuldigt. 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 17.01.18 

 

 

 

 

 

gez. Irene Beese      Heinz Gohsmann 

Protokollführer/in      Ausschussvorsitzende/r 
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